

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.630

Segovia.—Martes 1 de Marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

INFLUENCIA DE LA ESPAÑA NACIONAL EN EL MUNDO

La Entente Balkánica acuerda nombrar agentes diplomáticos en Burgos

Y reconocer el Imperio italiano

Grecia ha designado ya su representante en la España nacional

No lo han hecho todavía Rumania, Turquía y Yugoslavia

Ankara, 28.—Al término de la reunión celebrada en esta capital por el Consejo de la Entente Balkánica, ha sido facilitado a la Prensa el siguiente comunicado:

Los representantes de los países que integran la Entente Balkánica-deliberaron sobre las cuestiones que más especialmente les interesan, comprobando con satisfacción que la Entente ha desarrollado un papel importante y eficaz para el mantenimiento de la paz y de la tranquilidad en esta región de Europa.

La Entente Balkánica constituye uno de los más sólidos factores para la realización de los ideales de la paz que persigue con tenacidad.

En las deliberaciones del Consejo reinó cordialidad acerca de todas las cuestiones de política general. La solidaridad existente entre la Entente Balkánica se ha revelado ahora más firme y sólida que nunca. Los Gobiernos de la Entente Balkánica están decididos a no tolerar intervenciones extranjeras en sus asuntos interiores.

En cuanto a la cuenca del Mediterráneo, proseguirán una política de buenas relaciones y leal cooperación con cada una de las potencias ribereñas para mantener y consolidar la paz. La cuestión de Etiopía es inexistente para la Entente Balkánica.

El Consejo decidió mantener a toda costa la política de no intervención en los asuntos de España, pero acordó que cada miembro de la Entente Balkánica pueda decidir libremente para establecer contacto con el Gobierno nacionalista español con objeto de garantizar los intereses económicos de los países que la integran.

El Consejo decidió, por último, que sus dos próximas reuniones tengan lugar en Ginebra durante el mes de Septiembre del año actual; y en Bucarest, en Febrero del año 1939.

Reconocimiento del Imperio italiano

Ankara, 28.—Como ampliación a la nota facilitada por el Consejo de la Entente Balkánica, se sabe que los Gobiernos de Grecia y de Turquía han decidido, en prueba de solidaridad, seguir el camino emprendido por Rumania y Yugoslavia y reconocer el Imperio italiano de Etiopía.

También han acordado estudiar la forma de enviar lo más rápidamente posible representantes acreditados cerca del Gobierno del Generalísimo Franco.

El representante griego en España

Atenas, 28.—Los periódicos de la tarde anuncian que como consecuencia de las decisiones adoptadas por el Consejo de la Entente Balkánica, el Gobierno griego nombrará probablemente agente diplomático cerca del Gobierno de Burgos al almirante retirado Bolosi.

Los periódicos se congratulan del acuerdo de la Entente y señalan que Grecia ha sido el primer país que en virtud de aquella decisión designa representante en la España nacional.

El almirante Bolosi goza de gran prestigio en la nación griega.

La Prensa italiana y la decisión de la Entente

Roma, 28.—La Prensa italiana publica en grandes titulares la decisión de la Entente Balkánica y expresa su satisfacción por el reconocimiento del Imperio italiano que tendrá lugar en breve.

Lea V. los anuncios breves

DESPUES DE LA CONQUISTA DE TERUEL

En las dos últimas jornadas actuó intensamente la aviación

Recuperación del tanque, con los cadáveres de sus tripulantes, entre los que se supone figura el de «El Campesino». Otras versiones acerca del paradero de aquel jefe rojo. Vuelo sentimental de García Morato. Las evasiones de milicianos

Teruel, 28 (n).—Es obsesión de los jefes rojos, especialmente de los más significados, restar importancia a la pérdida de Teruel, al mismo tiempo que procuran elevar el ánimo decaído de sus huestes. Pero los milicianos siguen sin darse por enterados, y tanta autoridad otorgan a la soflama de Vicente Rojo como al discurso de Negrín. Y como a ellos (a los combatientes) no puede ocultárseles el alcance de la derrota, se pasan a nuestro campo cada día en mayor número.

Continúan los trabajos del personal del servicio de recuperación del tesoro artístico. Entre lo últimamente recuperado, figuran cuatro tablas góticas de gran valor pertenecientes a la iglesia de San Blas.

También se espera que pronto sea recuperado el tesoro de la Catedral de Teruel.

Una nota triste hay que registrar. Es la que se refiere a la confirmación de los asesinatos cometidos por la checa roja que funcionó en la capital durante el tiempo que ésta permaneció en poder de los bolcheviques. Estos (tribunales) se dedicaron a satisfacer odios personales y ruines venganzas, sin que aparezca el menor sentimiento de humanidad y de justicia en sus decisiones. Así pereció un centenar de ciudadanos a quienes se sacaba por las noches de sus casas para ser fusilados en las afueras de la ciudad. Las víctimas eran enterradas bajo el acueducto de Teruel.

Hemos tenido dos jornadas de intensa actuación aérea por nuestra parte, habiéndose manifestado también la aviación enemiga. Ayer y hoy han sido jornadas pródigas en intentos de incursiones de las escuadrillas enemigas sobre nuestra retaguardia, tentativas que fueron registradas por toques de alarma, sin otras consecuencias. Tampoco la presencia de la aviación roja sobre algunos sectores del frente tuvo consecuencias.

En estos dos días nuestras escuadrillas han actuado, como decimos antes, con bastante intensidad, y debemos destacar de esa actuación un vuelo realizado por el bravo y temido García Morato, completamente solo, el cual con su caza visitó determinado aeródromo rojo. No fué esta vez con la misión de hacer funcionar las ametralladoras de su aparato ni dirigir la acción de los bombarderos. Sobre los linderos del campo bolchevique arrojó una carta, fechada hoy, y dirigida a los jefes de la aviación enemiga Hidalgo Cisneros y Camacho, en la que les dice que en la lucha de Teruel cayó el capitán Aya. «No me dirijo—dice— a los amigos de ayer y enemigos de hoy. Hablo en nombre de una mujer, esposa del capitán Aya, que desea le sea devuelto el cadáver de su esposo. Si accedéis a ello, y algún día nos encontramos en el aire, os saludaré reconocido».

Tal es, sencillamente, el contenido de la carta del capitán García Morato. Y no queriendo éste que el texto de aquélla sea adulterado, ha distribuido copias entre los periodistas para que sean publicadas. Veremos cuál es el comportamiento de los jefes rojos y si queda en ellos un atisbo de sentimentalismo humano.

En el kilómetro cuatro de la carretera de Teruel a Sagunto y Valencia ha sido hallado un tanque ruso que fué alcanzado por un disparo de anti-tanque cuando intentaba huir de la ciudad. Una patrulla de reconocimiento llegó hasta él, encontrándole tal y como le dejó el obús. Los soldados aparecieron para abrirle y consiguieron al fin su propósito. En el interior aparecieron cuatro cadáveres, con su armamento correspondiente, pero sin documentación. ¿Será uno de ellos el del célebre «Campesino»? Recuérdese que oficialmente se dijo que había huido en un tanque, el cual fué detenido para siempre en su marcha.

Cuatro versiones circulan acerca de la suerte que haya cabido a «El Campesino»:

Una, que le señala entre los cadáveres del tanque.

Otra, que hace referencia a que ese bandolero huyó sólo la víspera de la ocupación de Teruel por nuestras tropas.

La tercera, que señala que «El Campesino» permanece en el interior de Teruel oculto en alguna cueva en espera de una circunstancia propicia para huir.

Y por último, hay quien indica que «El Campesino» se halla prisionero de nuestras tropas mezclado, de incógnito, entre los milicianos.

Desde luego un miliciano asegura que «El Campesino» estaba en Teruel cinco minutos antes de entrar en Teruel nuestras fuerzas.

Han sido tomadas las huellas digitales de los cadáveres del tanque para que sean examinadas por varios milicianos prisioneros que convivieron con «El Campesino».

LA SITUACION POLITICA INTERNACIONAL

Mr. Chamberlain declara que por la frontera francesa reciben material bélico los rojos

Y que tan pronto se restablezca el control de las fronteras terrestres y marítimas serán reconocidos los derechos de beligerancia a los dos bandos

En Cuba se descubre un movimiento revolucionario para implantar el régimen comunista

El complot para derribar a Laredo y Batista

La Habana, 28.—Nuevos pormenores en relación con el descubrimiento de una conjura comunista, señalan que era propósito de los complotados provocar una huelga general que había de degenerar en movimiento subversivo armado de los comunistas para apoderarse del Poder e implantar el régimen comunista en toda la nación.

Este movimiento debía haberse producido aprovechando la estancia del coronel Batista en las provincias orientales, de forma que aquél quedase incomunicado con La Habana.

La Policía ha efectuado diversos registros en lugares sospechosos. En la conjura están comprometidos terroristas cubanos y españoles. Han sido hallados grandes lotes de documentos.

Nuestros ministros no tomaron decisiones para salvar los intereses franceses en la zona nacionalista que representa el setenta por ciento del territorio español, con más de catorce millones de habitantes. En la España de Franco se vive en la más completa normalidad, y el orden, la disciplina, el trabajo y la organización entran en las ciudades con las tropas de Franco que las conquistan. El Gobierno francés sabe que en la zona roja no existe ese sistema de vida.

Tenemos necesidad absoluta de piratas. Nuestro déficit anual de este mineral es de un millón de toneladas que tenemos que importar de Italia, de Portugal y de otros países, aun siendo de calidad inferior a la española. Por otra parte, si queremos piratas españoles los tenemos que adquirirlos de segunda mano, es decir, pagando un sobreprecio lógico. ¿Seremos tan obtusos que sigamos comprando piratas a los países que se proveen de ellas en la España de Franco?

ITALIA

La visita de Hitler

Roma, 28.—Han sido ultimados los preparativos de la visita oficial que el Führer y Canciller alemán girará a Italia.

La llegada de Adolfo Hitler está señalada para la primera quincena de Mayo y permanecerá ocho días en este país, durante los cuales visitará Roma, Florencia y Nápoles. Se alojará el Jefe del Estado alemán en el Palacio del Quirinal.

Entre los actos organizados en honor del Canciller figuran una gran revista naval y otra terrestre y grandes maniobras combinadas. Tendrán lugar, además, tres manifestaciones monstro del partido fascista.

BELGICA

El reconocimiento del Imperio italiano

Bruselas, 28.—El jefe del Gobierno, señor Janson, ha recibido a los periodistas extranjeros, a quienes dijo que Bélgica continuará con su política de independencia iniciada por el Rey en 1936, puesto que responde exactamente a los sentimientos del pueblo belga.

Refiriéndose a Ginebra declaró que este organismo no llenó las esperanzas que se pusieron en él. Es pequeña la confianza que existe en la Sociedad de Naciones porque nunca pudo llevar a cabo ninguno de sus propósitos.

Afirmó que la mayor parte de la opinión belga pide el restablecimiento de relaciones normales con Italia, y nuestro país debe estar representado en Roma cerca del Imperio italiano.

Refiriéndose a la política interior dijo que el Gobierno tropieza con dificultades, sobre todo de aspecto financiero, pero desmintió los rumores que circulan relativos a una posible crisis ministerial.

INGLATERRA

Las negociaciones angloitalianas

Berlín, 28.—Esta noche se ha dado a conocer oficialmente que las conversaciones preparatorias de las negociaciones angloitalianas durarán una semana.

La Agencia Reuter informa que todavía no se decidió nada sobre la repatriación de voluntarios, puesto que no se había recibido respuesta de la Unión Soviética.

Chamberlain y la guerra española

Londres, 28.—Hoy se ha ocupado Mr. Chamberlain en la Cámara de los Comunes de la cuestión relativa a la libertad de Prensa. Recordó lo dicho a este propósito en anteriores ocasiones y subrayó que, a juicio suyo, el mejor servicio que la Prensa puede prestar a la paz, es el de observar la mayor reserva y mayor tolerancia al ocuparse de cuestiones relacionadas con la política exterior.

Un diputado laborista preguntó a Mr. Chamberlain sobre el reconocimiento de los derechos de beligerancia a los dos bandos que luchan en

ESPAÑA

Un jefe laborista abandona el Parlamento

Londres, 28.—Uno de los principales oradores del partido laborista, lord Arnold, se ha retirado de la Cámara de los Comunes alegando que no puede aceptar por más tiempo la política exterior seguida por el Gobierno Chamberlain. Es de hacer notar que lord Arnold había aconsejado recientemente a la Cámara de los Comunes una aproximación angloalemana, e incluso se mostró favorable a la devolución de las colonias al III Reich.

ECUADOR

Complot descubierto

Quito, 28.—Las autoridades han descubierto un complot dirigido a derribar el Gobierno. El movimiento estaba dirigido por Velasco Ibarra, Presidente dimitido en 1936.

La Policía ha detenido a más de cincuenta personas complicadas en la conjura.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 28:

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 28 de Febrero de 1938. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

DICE «L'ACTION FRANCAISE»

Las relaciones entre España y Francia

Paris, 28.—«L'Action Française» publica un artículo titulado «Neutralidad y defensa nacional», en el que dice entre otras cosas:

«Ayer, hacia las once, en la Puerta de Italia, cinco camiones de diez toneladas de carga, nuevos, flamantes, escoltados por soldados de la carabina. Sin duda estaban cargados de material. Alrededor de los vehículos se hallaban los chóferes, que inspeccionaban si todo estaba en condiciones para su largo trayecto. Sobre los chasis aparecía una bandera blanca con la siguiente leyenda bordada: «Los obreros de la zona... (aquí un nombre francés) a los republicanos españoles». En los cuartos traseros de cada coche, un banderín con los colores de la bandera republicana española.

Do esta forma—comenta el periódico—el Gobierno francés afirma sus compromisos de neutralidad.

Por otra parte, Daladier sigue proclamando la necesidad de impedir la producción de material para la defensa nacional, es especialmente en aviación, y permite que los obreros de una fábrica de material para el Ejército trabajen para el extranjero. No regatean las palabras, pero sus actos son a la inversa de sus declaraciones.

En otro artículo el mismo periódico habla de la situación económica de Francia, y dice que puesto que se trata de corregir errores de nuestra política exterior, tomando como ejemplo a Inglaterra, podíamos aprovechar la oportunidad para rectificar esos errores en materia de política económica.

Después de la toma de Bilbao, Inglaterra comprendió de qué lado estaba la victoria segura y que era preciso reconocer implícitamente al Gobierno del Generalísimo Franco, enviando previamente una misión comercial con encargo de negociar. Cuando dicha misión volvió para España, la Federación de Industrias Británicas se apresuró también a enviar colaboradores con encargo de hacer proposiciones a la Junta Técnica de Burgos. Luego el Gobierno y las industrias inglesas repitieron el gesto al tomar los nacionales Santander y Asturias. La Gran Bretaña comprendió que era preciso seguir el curso de la victoria y salvar así los intereses de su comercio enviando a la Península sus representantes.

Ocho meses más tarde, Francia sigue en su hostilidad política y económica hacia los que han conquistado las dos terceras partes del territorio español. Francia no quiere dar su brazo a torcer y prefiere carecer de lo que precisa con más urgencia: piratas de hierro.

El periódico publica a continuación algunas estadísticas relativas al comercio francoespañol en los últimos años, y llega a la conclusión de que antes de la guerra civil ocupaba Francia el cuarto lugar entre los países proveedores de España. (A la cabeza figuraban Estados Unidos, Alemania y Gran Bretaña). ¿Cuál será nuestra situación de mañana, después de la victoria de Franco?

«Permitiremos que los países que han reconocido a España ocupen definitivamente el lugar que hemos perdido? Nuestra imbecilidad y nuestro sectarismo, representados por el Gobierno del Frente Popular, serán aprovechados por otras naciones y entonces no tendremos motivo para echarse en

La Acción Nacional de Exportación Económica, el 25 de Noviembre llamó la atención del ministro de Comercio y le pidió que fuera enviado urgentemente a la España nacional un agente co-Franco?

Desea el ministro de Hacienda que el primer sorteo de la Lotería Nacional se verifique a primeros de Abril

Se va a utilizar el trigo cogido a los rojos en Teruel. Una orden de carácter general, estimulando en las escuelas el sentido religioso y patriótico

La Lotería nacional
Burgos, 28.—El titular de este Departamento señor Amado recibió en su despacho oficial a los periodistas, a los que manifestó que se encontraba trabajando en el proyecto de organización definitiva de su Ministerio, que ha de llevar a la aprobación del primer Consejo de ministros que se celebre.

También dijo que se ocupa actualmente de la organización de todos los servicios de la Lotería nacional, a fin de que ésta comience a funcionar lo antes posible, siendo sus sorteos de que el primer sorteo se celebre a primeros del mes de Abril.

El plan general de obras públicas nacionales
El ministro de Obras públicas don Alfonso Peña continúa en San Sebastián, donde ha presidido hoy la reunión del Comité ejecutivo de Obras públicas, que se está ocupando con gran diligencia e interés en la redacción del plan general de obras públicas nacionales.

El trigo cogido a los rojos en Teruel
A última hora de la tarde fueron recibidos los informadores por el señor Fernández Cuesta, quien les dio cuenta de que en el frente de Teruel, junto a Pajares de Celada, Pajares de Alfambra y Masía Baja, se habían cogido a los rojos unos grandes almacenes de mieses de trigo, centeno y avena de la cosecha de 1936, de los que se obtendrán, según detallado estudio

de la Sección Agronómica de Zaragoza, unos cien vagones de trigo, seis de centeno y cuatro de cebada.

El desorden de la zona roja ha permitido mantenerlos intactos, a pesar del hambre que se padecía.

En el decidido propósito de utilizar al máximo la riqueza nacional y el deseo de dar una nueva lección a la España roja, juntamente con las entusiastas colaboraciones de los servicios técnicos de Agricultura, se trillará y recogerá en los almacenes del Servicio Nacional del Trigo en el plazo máximo de diez días, para lo cual se han dado las órdenes oportunas.

Una orden referente a la fiesta del Estudiante

Vitoria, 28.—El jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza don Romualdo de Toledo, dijo a los periodistas que, sin previo aviso, había girado una visita a la escuela nacional de Salvatierra de Alava y, con sus impresiones, ha trasladado una nota al jefe de Primera Enseñanza para corregir determinadas deficiencias.

Añadió que piensa dar en breve una nota de carácter general con el fin de estimular en las escuelas el sentido religioso y patriótico, resaltando los auténticos valores españoles.

El ministro señor Sainz Rodríguez regresó de San Sebastián, y el subsecretario manifestó que en breve aparecerá una orden referente a la fiesta del Estudiante, que se celebrará el día 7 de Marzo.

Declaraciones del jefe del Servicio Nacional de Bellas Artes

Los monumentos a los caídos. Una legislación para prohibir los cambios de nombres a actos y a calles tradicionales

El jefe del Servicio nacional de Bellas Artes don Eugenio D'Ors ha hecho en San Sebastián, al redactor de «El Diario Vasco» señor Sampelayo, algunas declaraciones de interés, entre las que damos a conocer las siguientes:

—Al hacerme cargo de la Jefatura de estos Servicios me di buena cuenta que, al pensar en los proyectos, había que tener en cuenta para el desenvolvimiento de los mismos en un hueso y una pulpa. El primero es la dura necesidad en que nos coloca la guerra de atender a la salvación, restauración y recuperación de porciones valiosísimas de nuestro patrimonio artístico, extraviadas por la violencia, el robo y la destrucción sacrilega.

—¿Y de lo robado qué piensa usted?

—Son tantas las obras de arte sacadas a mercado en los vasos artísticos del mundo, que para mí la amargura es cada vez mayor, como lo es también el problema de su rescate, máxime ante la actitud de incompreensión de ciertos gobernantes.

—Y ante la actitud de esos Gobiernos, ¿tiene usted ya un plan trazado?

—Sí, pienso, y a ello encamino mis esfuerzos de que se llegue a un acuerdo de países de la enajenación de obras de arte, como hoy éstos a su vez se lo impiden a sus súbditos.

—Y ¿aún hay algo más desagradable, maestro?

—No, lo demás es ya labor agradable; es, pudiéramos decir, una pulpa jugosa, la pulpa que envuelve al hueso duro de que le acabo de hablar.

—Y ¿esa labor?

—Por encima de todo en esa labor quiero ir y pronto, a una reconstrucción de los viejos gremios, de los viejos y bellos oficios en los cuales se tenga un profundo cariño a los mismos y a la obra bien hecha—y la voz del maestro Eugenio, como siempre que dice estas palabras, se hace más dulce e intensa, como si mordiese con gusto las mismas—. Quiero ir también, y para ello hemos celebrado una primera reunión, a la formación de las Cofradías, en las cuales artistas y artesanos de un mismo arte se den opiniones y trabajen en la más íntima unión para el mejor desarrollo de su misión. Y a este punto, D'Ors nos habla de las Cofradías de Arte religioso de la Suiza francesa y nos dice también de la próxima formación, en San Sebastián, de la Cofradía de San Lucas y de Santa Cecilia, para lo cual los elementos del laureado Orfeón Donostiarra han dado las máximas facilidades.

—Y en cuanto a exposiciones, ¿tiene usted en proyecto alguna?

—Sí; quiero ver si en una ciudad del Norte de nuestra España podría

organizar una exposición de arte religioso, de carácter internacional, con el fin de canalizar las obras futuras de nuestras iglesias desde el punto de vista del arte y la liturgia. Soy de opinión, y usted me lo ha oído hacer, de nada de reconstrucciones; las señales de la prueba atroz por que pasamos producirá en nuestra tierra; han de darnos tanto honor como dolor, y a ese respecto lo mejor es recordar a San Agustín: «Los mártires resucitarán hermosos por sus cicatrices»; y en este momento el poeta, que es D'Ors, queda callado, hasta que una pregunta mía le vuelve al agradable monólogo que es su conuco, extraviado por la violencia, el robo y la destrucción sacrilega.

—Todo lo que se haga por dar tono y estilo—me dice— a las conmemoraciones patrias será poco; ahora el ministro de Educación Nacional acaba de nombrar una comisión que entienda en esto y en la cual, como símbolos del heroísmo nacional, tienen puesto Pilar Primo de Rivera y el general Moscardó. Quiero también

—prosigue—ocuparme con máximo afán de los monumentos a los Caídos, para que éstos tengan el carácter que aquellos merecen y no se conviertan en lo que lamentablemente se han convertido en algunos de los países que intervinieron en la guerra europea. También haremos una legislación, si así puede llamarse, que prohíba los cambios de nombres a actos y a calles tradicionales por otros de actualidad.

—Y de teatro, ¿qué piensa, maestro?

—Es problema éste de máxima complejidad, que su desarrollo haría demasiado larga esta entrevista, si bien he de decirle que estimo como solución más apropiada la de la municipalización del mismo, con deberes de representación de obras de clásicos extranjeros y españoles.

Y ya de pie, el jefe nacional de Bellas Artes me dice de su profunda esperanza de realización de su trabajo, ya que los tiempos de autoridad son buenos para ello y su esperanza la resume en esta vieja frase, que es la última de nuestra charla: «La lucha por la cultura es una lucha de imposición».

Un libro alemán sobre los héroes del Alcázar

Berlín.—Según informa la Prensa alemana, acaba de aparecer en la editorial de Koehler y Amelang de Leipzig un libro de Erich Dietrich, titulado «El Alcázar de Toledo». El autor dedica este libro, en el cual se describe la heroica lucha de los defensores del Alcázar, al general Francisco Franco, salvador y renovador de España, y a sus soldados.

En términos sencillos y por ello tanto más impresionantes, se expone aquella página de gloria que los «Cadales del Alcázar» escribieron para la Historia de España, Basándose en datos auténticos, Dietrich, que como voluntario de la guerra mundial

aprendió a conocer lo que significa el darlo todo por la Patria, ha hecho, en la citada obra, un relato impresionante de los angustiosos meses sufridos por los sitiados. De modo magistral se describen las figuras de los héroes que, unidos por la continua amenaza de la muerte, formaron una congregación decidida a defender su puesto hasta el último hombre, sin perder nunca el valor, la esperanza y ni siquiera el humor. Es un libro, que llena de emoción a cuantos lo leen y muy especialmente a la juventud, a la cual ofrece un ejemplo de las más nobles cualidades del soldado, el amor y la fidelidad a la Patria.

Suscripciones populares

Colonia Varela

Suma anterior, 8.584 pesetas.
Don Gabriel Criado (segunda entrega), 2 pesetas; don Gregorio Leonor, 1; don Francisco Fernández, 1; don Juan José García Combarros, 5; don Ramón Aldecoa, 5; doña Antonia Micó, 1; don Manuel de la Vega Arango y señora, 25; don Remigio García Rueda, 2; don Eutiquiano Aparicio Garcimartín, 3; don Mariano Hernanz, 1; don Mariano López Galindo, 5; don Alejandro Gil, 0,50; don Vicente García Patiño, 10; don Eduardo Lucio, 15; don Cipriano López, 1; Higino Santamera, 3; don Joaquín Molina, 2; don Alfredo Ojeda, 2; don Manuel M. de Pisón, 20; don Pablo Cantalejo (segunda entrega), 50; don Calixto Cantalejo, (segunda entrega), 50; don Antonio Maroto, 10; don Andrés Marcén Hernández, 15; don Florentino Miguel Rubio, 1; don Martín Entero Herranz (segunda entrega), 10; don Emilio Bahillo (segunda entrega), 3; doña Catalina Tapias de Antón, 5; Asociación Patronal de Comercio e Industria de Segovia (segunda entrega), 100; Cecilio Sánchez, 1; don Juan Alvarez, 2; don Antonio Sanz Gilsanz, 500; don Pedro Gil, 25; don Melitón Hernansanz, 3; Asociación de Seguros Mutuos contra el Pedrisco (segunda entrega), 25; don Agustín Moreno Rodríguez, 7.

Suma y sigue, 9.495,50 pesetas.
Ciudades liberadas
Suma anterior, 3.897 pesetas.
Don Gabriel Criado Escrivano, 2 pesetas; don Gregorio Leonor, 1; don Francisco Fernández, 1; don Juan José García Combarros, 5; don Ramón Aldecoa, 3; don Manuel de la Vega Arango y señora, 25; don Remigio García Rueda, 2; don Eutiquiano Aparicio Garcimartín, 1; don Mariano Hernanz, 1; don Mariano López Galindo, 2; don Vicente García Patiño, 5; don Eduardo Lucio, 10; don Higino Santamera, 1,50; don Manuel M. de Pisón, 5; don Pablo Cantalejo, 40; don Antonio Maroto, 10; don Andrés Marcén Hernández, 15; don Martín Entero Herranz, 10; don Emilio Bahillo, 3; doña Catalina Tapias de Antón, 5; Asociación Patronal de Comercio e Industria de Segovia, 50; don Cecilio Sánchez, 1; don Juan Alvarez, 2; don Antonio Sanz Gilsanz, 100; don Pedro Gil, 5; don Melitón Hernansanz, 3; Asociación de Seguros Mutuos contra el Pedrisco, 10; don Agustín Moreno Rodríguez, 2.

Suma y sigue, 4.247,50 pesetas.
Pueblos segovianos del frente
Suma anterior, 2.912,70 pesetas.
Don Gabriel Criado Escrivano, 2 pesetas; don Gregorio Leonor, 1; don Francisco Fernández, 1; don Juan José García Combarros, 5; don Ramón Aldecoa, 3; don Manuel de la Vega Arango y señora, 25; don Remigio García Rueda, 2; don Eutiquiano Aparicio Garcimartín, 1; don Mariano Hernanz, 1; don Mariano López Galindo, 2; don Vicente García Patiño, 5; don Eduardo Lucio, 5; don Higino Santamera, 1,50; don Manuel M. de Pisón, 5; don Pablo Cantalejo, 10; don Calixto Cantalejo, 10;

don Antonio Maroto, 10; don Andrés Marcén Hernández, 5; don Martín Entero Herranz, 5; don Emilio Bahillo, 3; doña Catalina Tapias de Antón, 5; Asociación Patronal de Comercio e Industria de Segovia, 50; don Cecilio Sánchez, 1; don Juan Alvarez, 2; don Antonio Sanz Gilsanz, 50; don Pedro Gil, 5; don Melitón Hernansanz, 3; Asociación de Seguros Mutuos contra el Pedrisco, 15; don Agustín Moreno Rodríguez, 2. Suma anterior, 3.148,20 pesetas.

La incorporación a filas del reemplazo de 1940

Por la Alcaldía de Segovia se ha publicado el siguiente bando: «Don Andrés Reguera Antón, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Hago saber: Que dispuesta por la superioridad la incorporación a filas de los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1940, nacidos durante el segundo y tercer trimestre del año 1939, por el presente se ordena a los mismos que durante los días laborables comprendidos del 2 al 8, ambos inclusive, del corriente mes, efectúen su presentación en el Negociado de Quintas de este excelentísimo Ayuntamiento.

También se cita por el presente a todos aquellos individuos que, procedentes de distintas poblaciones, se encontraran residiendo en esta capital, en la inteligencia de que de no verificarlo les pararán los perjuicios consiguientes.

Segovia, 1.º de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.—A. Reguera.

«Día del Plato único»

Ha sido aprobado por el excelentísimo señor gobernador civil, para el día 3 de Marzo de 1938, el siguiente menú:

Almuerzo: Cocido español; postres, frutas y vino.

Comida: Vaca bresada con puré de patatas; postres, frutas y vino.

Nombramientos diplomáticos

Don Nicolás Franco agente especial del Gobierno nacional en Lisboa

Burgos, 28.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Decretos nombrando agente especial del Gobierno nacional en Lisboa a don Nicolás Franco Bahamonde; ministro plenipotenciario y enviado extraordinario en Viena, a don Miguel Angel de Muguero y Muguero; ministro plenipotenciario de primera clase y destinado a don Roberto Latorre y Díez, secretario de primera clase a prestar sus servicios a la Delegación de España en Viena.

Se nombra la Junta Central para el Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes, integrada por don Juan José Fernández Urquiza, en representación del Servicio Nacional de Agricultura; don Mariano Rodríguez Torre, por el de Ganadería; don Miguel Orbea, por el de Comercio y Política arancelaria; don Mariano de la Hoz Saldaña, por el de Caminos y Ferrocarriles; don Ignacio Azcoitia, por el de Comunicaciones y Marítimos; don Enrique Jiménez Arnau, por el de Política Interior; don Francisco Ramón Rodríguez, por el de Sindicatos; don José Antón Fernández, por el de Intendencia General Militar; don Salvador Lechuga Martín, por el de Servicio Militar de Ferrocarriles; don Juan Hernández Núñez, por el de Servicio Militar de Automovilismo, y don Rafael Llopert y Amat, por la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o lézelo tú.

EN TORNO A LA ZONA BOLCHEVIZADA

Las patrañas que difunden los jefes rojos

La desorientación es mayor aún en Barcelona que en Valencia

El paso de voluntarios

Puigcerdá.—Según referencia de personas que parecen enteradas, en las últimas semanas se advierte un menor movimiento de voluntarios en la frontera francesa, pues la policía ha detenido a varios núcleos que intentaban pasar por Puigcerdá provistos de certificados expedidos por los consulados rojos de Bayona y Perpiñán, diciéndose en los certificados que se trata de refugiados españoles. La Policía española los ha interrogado y ha descubierto que se trata de voluntarios que el partido comunista francés engancha, ofreciéndoles una prima de cinco mil francos al llegar a Valencia y trescientas pesetas mensuales.

Un cargamento de naranjas

Marsella.—En los primeros días de este mes llegó a Marsella medio centenar de camiones con cargamento de naranjas procedentes de Valencia.

Un amigo de España interrogó a uno de los conductores y éste le dijo: «No es una cosa normal la llegada de este convoy. Ocorre que a partir del día 4 de Febrero, los derechos de la Aduana francesa para este fruto han subido de 43 francos a 80 y la mandarina de 80 a 125. Esto explica el volumen de la expedición. En el Perthus ha quedado un centenar de camiones, que no sé si lograrán pasar a tiempo. Yo puedo asegurarle que no vuelvo más a la España roja. He viajado por cuenta de la C. N. T. y allá ella con su cálculo. En la España roja la vida es insostenible. Falta de todo. Los mismos combatientes están hartos de la guerra y se les sostiene con las armas en la mano a fuerza de mentiras. Cuando yo salí de Valencia, la última que circulaba era la de que, en vista de los bombardeos de Barcelona, Inglaterra y Francia habían declarado la guerra a Franco y que ya habían puesto prisioneros a varios generales. Que en Mallorca la escuadra inglesa había hecho un desembarco y se había apoderado de la isla. Yo no lo creí, pero la gente estaba bastante deceada. Al llegar a Barcelona, advertí que todo aquello era un embuste. El público estaba más desorientado aún que en Valencia. Estuve en Barcelona un día sólo y me alcanzó otro rumor que la gente creía como artículo de fe. Según él, en la frontera francesa estaba preparado un Ejército para acudir en socorro del Gobierno de Barcelona. Figúrese usted si me iba a creer yo esa noticia, siendo reservista del año pasado. Cuando llegué a la frontera, comprendí que era otro embuste. Como le digo, la guerra continúa porque la verdad de lo que ocurre no la sabe allí nadie más que el Gobierno y éste inventa todos los días un bulo para mantener la ilusión de la gente.»

En la España roja hay muchos tranjeros y desde luego le aseguro que compatriotas míos. En número mayor de lo que se imagina. Unos dedicados a negocios de transportes y otros obreros especialistas, que ganan buen dinero. También hay militares, al punto de que en Francia se ha mudado de campamentos creen que van a ganar la guerra lo que hace pensar que compatriotas míos que a diario les comen el Gobierno, o quien sea. Yo no por allí pasa, pero lo que puedo garantizarle es que no me explicaría cómo el Gobierno rojo puede tener la guerra.

El tráfico de material de guerra

San Juan de Luz.—Parece que los últimos días se ha extremado el tráfico por ferrocarril y carretera la frontera francocatalana. Todo el material que la España roja adquiere en Francia o en Rusia, se localiza en la frontera, después de atravesar territorio francés. Ahora parece que la actividad es por la línea férrea Puigcerdá. Siguiendo las órdenes dadas, los ingenieros jefes de los tintos servicios de la expresada línea han introducido modificaciones para una mayor capacidad y rendimiento intensificándose las obras por la parte de Carol en su parte francesa y Puigcerdá por la parte roja española. Este convenio que parece que se celebra en la última visita de Indalecio Prieto.

Por esta arteria han circulado estos últimos días más de 600 camiones con material de guerra, municiones y piezas de aviación. Nuestra aviación ha actuado intensamente en los rojos, para defender esta línea de aprovisionamiento, han armados gran escándalo, a fin de que las más naciones les ayuden a que nuestra aviación respete su abastecimiento.—FARO.

Acto conmemorativo del primer mitin de Falange después de su integración con las J. O. N.-S.

Valladolid, 1.—El próximo 2 de Marzo se celebrará en esta capital, el teatro Calderón, un acto conmemorativo del primer mitin de Falange después de su integración con las J. O. N.-S.

Hablarán don Javier María de Doya, consejero nacional y jefe del Servicio nacional de Beneficencia y Obras Sociales; don Jesús Suenos, delegado provincial de F. E. T. de O. Tevedra, y don Raimundo Fernández Cuesta, secretario general de F. E. T. y ministro de Agricultura. El acto será retransmitido por todas las emisoras nacionales.

AUXILIO SOCIAL EN LA PROVINCIA

Inauguración de una Cocina de Hermandad y de un Comedor de Auxilio de Invierno

Nuevamente ha salido Auxilio Social a los campos segovianos a llevar la realidad magnífica de su obra. Nuevamente han tenido los pueblos de nuestra provincia la alegría de sentir comprendido el problema angustioso y apremiante de su infancia necesitada y de ver que la Falange se preocupa antes de la solución que las palabras.

El domingo en Valledado comenzó a funcionar una Cocina de Hermandad que reparte raciones no sólo a los vecinos de aquel pueblo, sino a los inmediatos de San Cristóbal y Mata de Cuéllar. Al acto de inauguración asistieron un representante de la Delegación provincial de Auxilio Social y el secretario provincial de Propaganda, quienes fueron recibidos por el jefe local, el alcalde, cura párroco y demás autoridades, marchando al local donde está instalada la Cocina, que fué bendecida por el párroco. Después de presenciar el reparto de raciones se dirigieron los concurrentes a la plaza Mayor, en la que formaban las Organizaciones Juveniles, Sección Femenina y los niños de las escuelas con sus maestros respectivos, procediéndose al descubrimiento de una lápida, que da el nombre de Generalísimo Franco a aquella plaza. A continuación el secretario del Ayuntamiento leyó unas cuartillas destacando el sentido nacionalsindicalista que ha de tener la vida española y seguidamente el secretario provincial de Propaganda pronunció breves palabras, destacando el significado de la obra de Auxilio Social y exhortando a todos a que llevaran a la práctica los propósitos de Hermandad que ésta encierra. Terminó el acto cantándose el «Cara al sol» y el Himno Nacional.

Terminada la misa, marcharon los asistentes al cuartel de «flechas», que fué bendecido por el cura párroco, trasladándose a continuación al local del Comedor, que fué igualmente bendecido. Después, desde el balcón del edificio, en el que se encontraban todas las autoridades, el secretario provincial de Propaganda dirigió la palabra al público que llenaba las gradas, realizando la necesidad de una mutua comprensión entre todos los españoles, a fin de poder realizar la urgente tarea de verificar una obra constructiva que justifique el sacrificio de la guerra. Finalmente, después de cantarse con gran fervor el himno de la Falange por todos los asistentes, el coronel jefe del sector dió los gritos reglamentarios, dándose por terminado el acto tras el brillante desfile de Organizaciones Juveniles.

Ayer en El Espinar tuvo lugar la

Duro trabajo
el del albañil. Sin embargo ni el frío ni el calor logran causarnos daño alguno porque al sentirnos mal tomaremos a tiempo 2 tabletas de Cafi-aspirina, el producto que reanima nuestro organismo y nos devuelve el bienestar perdido.

BAYER
Cafiaspirina
EL REMEDIO SOBERANO

Fino Quinta
finura y estilo especial
Osborne

Turquía y Grecia firman un Tratado de carácter político-militar

Se comprometen a no tolerar en sus territorios organizaciones hostiles al régimen actual

Ankara, 1.—El general Metaxas, presidente del Consejo y ministro de Relaciones Exteriores de Grecia, y el ministro de Negocios Extranjeros de Turquía, Rustu Aras, han firmado un nuevo Tratado por diez años. Se prevé en el Tratado un cambio permanente de impresiones en todas las cuestiones que afectan a los dos Gobiernos.

Dicho documento será firmado en Grecia con motivo del viaje del presidente de Turquía y de su ministro Rustu Aras, que con carácter oficial efectuarán en Abril o Mayo. El Tratado puede ser prorrogado.

En caso de agresión a una de las dos potencias, la otra observará una actitud de neutralidad, pero se opondrá al paso por su territorio de armas o municiones para el país agresor. En caso de un gesto de hostilidad contra uno de los dos Estados, el otro hará lo posible para poner remedio a la situación.

Ni Turquía ni Grecia tolerarán en sus respectivos territorios organizaciones hostiles a sus regímenes políticos, y a este respecto colaborarán mutuamente.

La reconstrucción de la España nacional

Berlín.—La Prensa alemana, no sólo dedica extensos comentarios a los avances de las tropas nacionales en los diversos frentes de combate, especialmente los verificados en el sector de Teruel, sino que se ocupa, a la vez, de la obra de reconstrucción efectuada en el territorio nacional.

El «Deutsche Allgemeine Zeitung» hace resaltar la construcción, en gran escala, de casas baratas para obreros, empleados y sobre todo para ex combatientes como, por ejemplo, en Sevilla, donde últimamente se han edificado dos barriadas enteras.

Con motivo de la reciente inauguración de una guardería infantil en Aranda de Duero, dedica grandes elogios a la obra de Auxilio Social en lo que se refiere a la instalación de hogares para madres y niños. Subraya el hecho de que el año pasado, es decir, en plena guerra, se enviaron al campo más de 5.000 niños necesitados, en gran parte huérfanos de la guerra.

El «Berliner Börsen-Zeitung», al hablar de los extensos proyectos para la construcción de carreteras, pantanos, ferrocarriles y la reconstrucción de las ciudades destruidas por la guerra, cita las palabras que pronunció el ministro de Agricultura en la última reunión de arquitectos: «el estilo de la nueva España—dijo Fernández Cuesta—se fundará en el sano concepto de la vida; la arquitectura nacional edificará hogares individuales para las familias, suprimiendo las antiguas casas de vecindad así como las barriadas habitadas exclusivamente por obreros».

La España nacional, sigue diciendo el periódico alemán, síntesis de todos los valores tradicionales y sagrados, ha reconocido la necesidad de una reforma social que no se limite a la materialidad de la vida y está llevando a cabo esta reforma con el entusiasmo y el vigor juvenil que la caracterizan. Uno de los grandes errores que se cometen en el extranjero consiste en rechazar, de antemano y sin conocimiento de la realidad, la forma del Estado autoritario, tachado de «antisocial» por sus adversarios políticos. En verdad, este reproche carece de todo fundamento. Si el nacionalsocialismo y el fascismo se consideran como revolucionarios, no es sino por las reformas sociales que han llevado a cabo. Tanto Alemania como Italia han sentido el poderoso impulso de elevar el nivel social medio del pueblo. Lo mismo ocurre en la España nacional; el nuevo Estado español, cuya base es la idea de la familia y de la comunidad nacional, no reconoce otra dignidad que la conferida por el trabajo.

El periódico alemán cita a este propósito las palabras que el Generalísimo Franco dijo recientemente a un periodista norteamericano: «La gente cree que tenemos en España una guerra civil y nada más; en realidad luchamos por transformar radicalmente la vida social de nuestro país, cumpliendo los mandatos de la religión católica. Habrá menos ricos pero, en cambio, será menor el número de pobres. La nueva España realizará el ideal de la verdadera democracia concediendo, dentro de la jerarquía social, iguales derechos a todos los ciudadanos.—ASPA».

LA CONCORDIA DE BERCHTESGADEN CON LA ESCUADRA NACIONAL

CUANDO LA AVIACION ROJA NOS "HUNDIRIA" EL CANARIAS

(Diario de a bordo de un reportero en el crucero "Canarias").

«En el mar, a bordo del «Canarias».—Yo estoy en el «Canarias». El comandante X, que manda, con el «Canarias», el «Balears» y el «Almirante Cervera», me presenta a los oficiales, estos bravos marinos de España, con quienes voy a convivir horas que no olvidaré jamás...»

Hemos zarpado a las cinco y media de la tarde. El sol poniente empurra tierras y aguas. El «Balears» bate el pabellón almirante y está ya en cabeza. Al pasar ante el «Almirante Cervera», que regula su andar con el nuestro, la tripulación rinde honores; el pabellón rojo y gualda flamea en lo alto del palo mayor. Magníficos barcos todos ellos, por sí mismos, modernos, modelos y por su historia gloriosa de tantos meses.

INCURSIONES EN ZONA ROJA

En la noche estrellada, navegamos a buen paso. Apoyado en la pasarela, miro a lo lejos los fuegos de posición del «Balears». Noche de calma. Al amanecer me despierto y veo que vamos escoltando un convoy. Alta mar. Marejada. Navegamos, por culpa del convoy que es lento, a diez millas. El «Canarias», mientras el «Balears» y el «Cervera» vigilan a la escuadrilla de nuestros mercantes, se acerca a la vista de X, el puerto militar rojo. No haya cuidado de que los barcos bolcheviques salgan. Nos ven desde tierra, pero callan... El «Canarias» se une de nuevo al convoy. Continuamos nuestra ruta monótona. De pronto, una mañana, me despierta un fuerte rumor. Me levanto de un salto. Miro por el «ojo de buey». Nada percibo. ¿Qué pasa? El comandante. Y me lo dice. Los puestos de escucha señalan aviones que se acercan a nosotros. Subo al puente. Ya están, apuntando al cielo, los 120, en 45 segundos desde que se dió el alerta.

Un zumbido sordo allá arriba. Un grupo de cazas y bombarderos, lejos y a gran altura, por babor. Viramos para salirles al encuentro... Pero no bien observan nuestra maniobra, huyen.

Pregunto al jefe de tiro: —Pero, puesto que precisamente han salido contra nosotros, ¿por qué escapan?

Sonríe y me contesta: —Casi siempre hacen lo mismo. Ya lo sabe usted; son aviadores extranjeros, mercenarios. Salen de sus bases, echan sus bombas lejos de nosotros. Y cuando vuelven dan cuenta a los que les pagan de que nos han bombardeado y que hacemos agua y aún no nos han hundido.

En efecto, aquella misma noche Radio Barcelona, y al día siguiente, otra, francesa, decían: «El Gobierno comunica que el crucero «rebelde» «Canarias» ha sido echado a pique a la altura de Valencia.»

¡Y cómo nos reíamos todos al oírlo! ¡Qué bien se navega «hundidos» por los aviones rojos!...

BLOQUEO. CANONAZOS

«En el mar, a bordo del «Canarias».—Esta vez vamos nosotros delante. Tras de nosotros, torpederos, destroyers... Por babor y estribor de éstos, el «Balears» y el «Almirante Cervera».

—No hay modo—me dice el comandante—de encontrar flota enemiga. Ya lo vió usted el día pasado. Tal vez hoy... Por de pronto vamos a reforzar el bloqueo. Y pasa una noche de calma, sin historia.

Al alba diviso la costa catalana. Aumentamos nuestro andar. Todo el mundo está en su puesto. Va amaneciendo. Ya está aquí el sol.

Una andanada sobre las fortificaciones costeras rojas, en la entrada de una bahía. Los cañones de tierra permanecen mudos. Las andanadas continúan. No sé ni pregunto dónde estamos. Lo que sé es que los rojos no replican. Las descargas, fulgurantes, se suceden. Cada uno de nuestros barcos tiene su objetivo militar señalado. El tiro es rápido, preciso... Al cabo de un cuarto de hora—¡por fin!—, un relámpago en una batería costera. Y otro y otro. Lejos de todos nosotros, a cortas o largas, las trombas de agua surgen. «La conversación» dura bien poco. Uno de nuestros proyectiles—uno o varios, no lo sé; quisiera mirar a todas partes, pero no acierto; estoy emocionado y exaltado—da de lleno en la batería roja. De pronto surge de ella una inmensa llamarada. Una gruesa, lenta, densa columna de humo sube de ella en amplias volutas... El humo se hace negro, muy negro, al poco rato. Pero ya son dos columnas de humo. Es que no sólo hemos dado a la batería costera, sino que—como lo dirá luego una radio roja—nuestros cañones han incendiado un gran barco petrolero que se hallaba en el puerto. Yo no lo sabía. Nuestros barcos, sí...

El bombardeo ha terminado. Ganamos tranquilamente la alta mar. Nuestros barcos caminan veloces, contentos.

en la cantidad que Francia necesitase. Como se ve, hasta en los ofrecimientos son estúpidos los rojos porque ofrecen aquello que no pueden dar porque no lo poseen. Por otra parte, lo relativo al paso de tropas del Marruecos francés por España, la construcción del túnel bajo el Estrecho y el ofrecimiento de mineral, no pasan de ser otras tantas quimeras.

Nuevos choques

París, 1.—Ayer se registraron nuevos choques entre manifestantes y Policía en Barcelona. Estos sucesos continuaban siendo la causa del desastre sufrido en Aragón.

El Comité rojo sigue reuniendo en Consejo permanente y estudia nuevas medidas excepcionales con las que atender al restablecimiento del orden. Las consecuencias de la derrota se hacen cada día más anonadantes.

En Holanda como en la España roja

Amsterdam.—Un horrible sacrilegio ha sido cometido en la tranquila ciudad de Faasel. Algunos individuos penetraron en la iglesia principal y destruyeron las imágenes, rasgaron los ornamentos sagrados y despedazaron el copón, echando por el suelo las hostias consagradas. La población indignada ayuda a la Policía en sus activas pesquisas para prender a los malhechores, que, según parece, son unos comunistas llegados a Faasel de una localidad vecina.

EPISODIOS DE LA GUERRA

Un teniente coronel rojo ante el general Monasterio

Teruel, 28.—Iban llegando los prisioneros a los puestos de mando nacionalistas. Entre ellos figuraba un teniente coronel, bien plantado, con sus insignias soviéticas. Antes de la guerra era capitán del Ejército español. Por méritos contraídos en campaña



LA SITUACION EN AUSTRIA.—A la izquierda: el Presidente Miklas saliendo de una reunión del Gobierno. A la derecha: el Canciller Schuschnigg.

La generosa iniciativa del Führer, acreditativa de su genio diplomático, al promover la entrevista en Berchtesgaden el 12 del actual de los jefes de los dos Estados alemanes, ha producido uno de los más saludables hechos de la política internacional de los últimos años, al que por fuerza ha de atribuírsele importancia histórica.

En realidad, el acuerdo de Berchtesgaden es la consecuencia lógica del 11 de Febrero de 1936 entre Alemania y Austria, y nadie que no esté contagiado de odio hacia el III Reich dejará de alegrarse de que los dos Estados alemanes, reanudando una milenaria tradición, se propongan restablecer las estrechas y fraternales relaciones que corresponden a la comunidad de raza, idioma e historia existente entre los dos grupos del pueblo alemán.

Italia es el primer Estado que con satisfacción ha asistido a este normal desarrollo de premisas históricas y raciales industriales; en cambio, en las llamadas «democracias occidentales» se han elevado hipócritas voces pretendiendo, con estudiados aspavientos, escandalizarse de que Austria—destrozada y arruinada precisamente por la obra de tan improvisados mentores—procure sacar las consecuencias forzadas del hecho de constituir un «Estado alemán», afirmación no sólo consignada en el indicado acuerdo de 1936 sino también en la misma Constitución austriaca vigente, tan a destiempo traída y llevada por los interesados portectores del país.

En el fondo de la cuestión no existe sino la amarga renuencia por parte de dichas democracias a poder seguir influyendo en el destino del pueblo alemán, aprovechándose de los diferentes aspectos de la llamada «cuestión austriaca» solamente para poder atacar indirectamente a Alemania. El eco entusiasta que en la población austriaca ha despertado el feliz encuentro de Berchtesgaden, demuestra mejor que nada lo arraigada que en Austria se encontraba la idea de la necesidad de unir y agrupar todas las fuerzas del pueblo alemán, haciendo caso omiso de los particulares puntos de vista de aquellas naciones que a sí mismas se habían irrogado, por la fuerza de los arcaicos Tratados de paz, funciones tutelares sobre la inerte Austria. Afortunadamente, las circunstancias han cambiado en absoluto y Reich alemán.

Al desvanecerse los malentendidos surgidos en la aplicación del acuerdo de 1936, el pueblo austriaco, que es tan alemán como el del Reich, viene a constituir una verdadera comunidad popular al incorporarse a la vida activa del Estado valiosísimos elementos accidentalmente separados de la misma y al establecer la unión de todos aquellos que únicamente pueden devolver la paz y prosperidad al Estado alemán de Austria.

La transcendental entrevista del Führer y Schuschnigg será rica en consecuencias de toda clase. No se trata de intereses materiales exclusiva ni principalmente. Ante todo, el encuentro entre los dos Jefes de Estado alemanes gana rango histórico porque supone la separación definitiva de aquel dualismo, transformado a veces en antagonismos por arte de intromisiones extrañas, que se venía oponiendo como obstáculo insuperable al lógico y normal desarrollo del Reich alemán por aquellas naciones que, al socaire de inauditas llamadas condiciones de paz, creían poder seguir esgrimiendo eternamente la fácil arma de la desunión alemana, al igual que en los tiempos pasados. La falta de visión que así demuestran las mismas consiste precisamente en no haberse dado cuenta de la providencial misión histórica que ha venido a cumplir con maestría insuperable el Führer; a saber, la eliminación de todos aquellos obstáculos y malentendidos que podían de alguna manera entorpecer el resurgimiento del glorioso Reich alemán.

INFORMACION POLITICA INTERNACIONAL

El cardenal Tedeschini es nombrado secretario del Vaticano

Otro sensacional proceso en la Rusia soviética

Moscú, 1.—Se está preparando otro gran proceso. Después de los famosos de los zinovietistas y trotskistas de los años 1936 y 1937, éste de ahora, conocido por «el proceso de los trotskistas derechistas».

Un comunicado oficial de la Agencia Taf informa que los comprometidos son veintinueve individuos. El proceso comenzará el 2 de Marzo ante el Tribunal supremo de Moscú. Los encartados fueron detenidos en diferentes épocas, y están acusados de delitos contra el régimen, actos terroristas, sabotajes, traición, espionaje, etcétera. Todos pertenecen a la oposición política cuya depuración comenzó hace tiempo.

Se denomina a los detenidos trotskistas, mencheviques, nacionalistas burgueses. Y además de aquellas acusaciones pesa sobre ellos la de haber obrado por cuenta de una potencia extranjera cuyo nombre no ha sido revelado.

Entre los detenidos se encuentran el doctor Levine, director de la clínica del Kremlin y tres doctores más, a los que se acusa de haber intentado envenenar a Lenin en 1918. También se pretende ahora que Máximo Gorki no falleció de muerte natural, sino por envenenamiento, del que se acusa a los encartados.

También este proceso está llamado a tener grandes repercusiones. Ya puede suponerse la suerte que espera a los involucrados. Si presionados por el terror hacen alguna declaración comprometedoras, la muerte. Si se niegan a declarar, serán eliminados secretamente.

Baja en las Bolsas de París y Nueva York

París, 1.—En la sesión de la Bolsa de ayer se registró una baja general. Parte de la Prensa intenta justificar esta nueva baja achacándola a la situación internacional y a la obstrucción

del Senado al Estatuto de trabajo, pero es incontestable que la responsabilidad incumbe al Gobierno del Frente Popular que no tiene la confianza de los franceses como no cuenta con la del extranjero.

Nueva York, 1.—Ayer registraron baja sensible la mayoría de los valores industriales.

Von Ribbentrop acompañará a Hitler en su viaje a Roma

Berlín, 1.—Parece posible, según se informa en los medios bien informados, que von Ribbentrop acompañe a Hitler en el viaje de éste a Roma en la primavera próxima, por lo que aquel ministro ha aplazado el viaje que se proponía hacer en estos días a la capital italiana.

Se piensa que por ahora von Ribbentrop volverá a Londres con objeto de celebrar algunas entrevistas con preeminentes políticos ingleses.

Siguen registrándose choques en Barcelona

Anarcosindicalistas y comunistas se disputan el poder

París, 1.—Noticias de Barcelona siguen acusando efervescencia ocasionada por las divisiones entre los partidos políticos y las organizaciones sindicales, y muy especialmente entre anarcosindicalistas y comunistas como consecuencia de la derrota sufrida en Teruel.

Son tales las repercusiones, que se sigue hablando de crisis, disputándose la hegemonía en el futuro Gobierno los dos bandos citados.

Se sabe con seguridad que el partido comunista tiene el propósito, apoyado por Moscú, de apoderarse del Poder. De conseguir esto se promulgaría una nueva Constitución, uno de cuyos principales puntos sería la alianza militar con la Unión Soviética.

Negrín y sus secuaces no aceptan esta solución, porque ella les barrería del poder, pero como la situación del

El crucero «Emden» en aguas de Yugoslavia

Belgrado, 1.—Ha fondeado en un puerto yugoslavo el crucero alemán «Emden» que realiza un recorrido por el Mediterráneo llevando a bordo varios centenares de alumnos de las Academias alemanas de Marina. El ministro alemán en Belgrado espera la llegada del crucero. Se cambian las visitas de rigor entre las autoridades del navío y las del puerto.

El ex presidente Hoover a Viena

Ginebra, 28.—Ha marchado a Viena el ex presidente de los Estados Unidos Mr. Hoover.

El cardenal Tedeschini, secretario de Estado

Ciudad del Vaticano, 1.—Ha sido nombrado secretario de Estado del Vaticano el cardenal Tedeschini, que durante muchos años y hasta poco después de proclamarse la República en España, fué nuncio de Su Santidad en Madrid.

El ENEMIGO HA INFILTRADO TRAIADORES EN LA RE-TAGUARDIA CON DISFRAZ DE MURMURADORES. SI ERES BUEN ESPAÑOL, HAZLOS CALLAR EN SECO Y ENTREGALOS A LA JUSTICIA DEL CAUDILLO

CUANDO TERUEL CAYO EN PODER DE LAS HORDAS

Relato hecho por un alférez acerca de la defensa de la Plaza

Teruel. (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro.)—Voy a reconstruir unas escenas históricas que irán por siempre unidas a la ciudad de Teruel, juntamente con los nombres de un puñado de sus valientes, entre los que destaca el alférez de Requetés don Arturo García Lete.

He mantenido una larga conversación con este alférez, que fue uno de los que más sobresalieron en los días del asedio rojo a la ciudad, hace unos días reconquistada por nuestro glorioso Ejército.

García Lete nos ha dicho: El alto mando, ante la inminencia de que las fuerzas rojas estrecharan el cerco, había radiado una orden con las instrucciones precisas para la defensa de la plaza, de la que los oficiales no tuvimos conocimiento porque el traidor coronel Rey se guardó mucho de comunicárnosla.

Nuestro Ejército se aprestaba a acudir en nuestra ayuda y sólo nos pedía que aguantáramos unos días. Se nos ordenó—luego nos explicamos el secreto por qué—que abandonáramos las posiciones exteriores, en las que podríamos haber mantenido la defensa por mucho tiempo con sólo defender convenientemente las entradas de la ciudad con unas simples trincheras de sacos terrosos, un poco de artillería y varias ametralladoras. Pero, sobre todo, manteniéndonos en las alturas del cinturón de la ciudad es como habríamos resistido por tiempo indefinido.

Sin embargo, nuestras fuerzas se dividieron por compañías y secciones, repartiéndose entre el Seminario, la Comandancia, el Gobierno civil, Banco de España y algún otro convento que ofrecía mayores seguridades de resistencia.

Por otra parte, después de tomadas estas disposiciones, se había formado por los alrededores una línea avanzada semicircular, frágil en verdad pero suficiente para contener un primer choque. Eran los rompeolas. Otros grupos, aún más avanzados, observaban los movimientos del enemigo.

El 18 de Diciembre se estableció un combate entre nuestras fuerzas y las enemigas en los alrededores del Cementerio y en el viaducto, donde se cruzan las dos carreteras generales, de Zaragoza-Teruel y Teruel-Concud. Nuestras fuerzas rechazaron al enemigo con toda energía.

Al día siguiente los rojos que descendían por las dos grandes vías fueron rechazados y esparcidos. Se venaron bombardeando la población.

El 19 se estableció la lucha en lugar avanzado. La División Lister, habiéndose acercado en compacta formación, encontró una resistencia tan encarnizada como su ataque. En las entradas de la ciudad, en la misma carretera, delante de las casas, los repetidos asaltos fueron rechazados por nuestros hombres. Repentinamente, un bombardeo inesperado estalló en toda la línea de combate. El enemigo se aprestaba a un asalto, pero lo mismo que los anteriores, éste fracasó y se tuvo que retirar dejando centenares de heridos y muertos.

No obstante la superioridad numérica, se vio obligado a ceder terreno, que anteriormente nos había arrebatado. En una de las avanzadas el enemigo había concentrado gran cantidad de hombres y material de guerra y estaba preparado para lanzarse a avanzar por aquel sector.

Era necesario para contenerle cruzar una extensa zona descubierta. El capitán Llorens, de artillería, encargado de mandar aquella salida, no dudó en hacerlo ni un segundo. Para proteger su movimiento se dió un espectáculo, que se repitió cien veces en el transcurso del cerco: la batería que él mandaba, a cargo de los sargentos y cabos, avanzaba a pecho descubierto en medio de una lluvia de granadas hasta algunos centenares de metros del enemigo y sus hombres durmieron aquella noche tranquilamente en las avanzadillas.

El puente de hierro, sitio estratégico y muy necesario para nuestra defensa, fué defendido por parte de varios elementos de la Falange número 13, que hubo de resistir brillantemente un fortísimo ataque de un enemigo cien veces superior en número, y que en todas las ocasiones fracasó

delante de aquel puñado de valientes. En resumen, al finalizar los dos primeros días de asedio y a pesar de la violencia de los ataques, la línea se mantuvo firme, mejor aún, hasta hubo lugar en que fué adelantada hacia el Norte por nuestros soldados que iban precedidos por un grupo de ametralladoras que tuvo una actuación destacadísima.

El sol del día siguiente iluminó una nueva tempestad. Al estruendo de los cañones del siete y medio se añadió el estrépito mucho mayor de la artillería pesada del quince. Por todas partes se pedía al jefe de la plaza ayudas y refuerzos, pero estas ayudas nunca llegaban. Aquel comandante de la plaza no atendió a ninguno de nuestros requerimientos. Teníamos que defendernos con secciones compuestas de seis, ocho o doce hombres como máximo para tener a raya toda aquella avalancha, verdaderamente infernal, de enemigo que se nos venía encima. Nuestras avanzadas cedían. Si nuestros cañones hubieran podido responder a una ordenada defensa, seguramente que hubiéramos podido resistir aún quince o veinte días más, pero no contábamos con nada de lo que era preciso, por esa actitud del traidor coronel.

A medida que el asedio se hacía más fuerte el valor de nuestros soldados iba en aumento. Después de cuatro días de combatir, nuestros muchachos no piensan ya en recibir refuerzos que no se sabe cuándo pueden llegar porque así se nos decía por el jefe de la plaza. Extenuados por la lucha, sólo piensan en batirse, sin embargo. Saben que todo el país piensa en la batalla de Teruel y que el interés de todos los españoles gravita sobre ellos y se sienten orgullosos...

Sin embargo, como tierra que se mueve en el horizonte, y bajo la protección de sus cañones, avanzaban ya nuestros soldados, los soldados que venían a sacarnos de aquel infierno.

Los rojos tratan de forzar el día 20 los puntos extremos de nuestro semicírculo. Quisieron desde por la mañana apoderarse de la plaza de toros y del Gobierno militar y aplastar a nuestro reducido ejército, entre su gigantesca mole. Mientras, bombardeaban sin descanso por todo el frente. Ese mismo día, a las doce, hicieron uno de los asaltos más duros que durante el asedio tuvimos que aguantar. Durante todo el día no disminuyó el fuego que estallaba con violencia inusitada, hacienda despertar a la ciudad bajo un bombardeo terrible, pero nuestros soldados seguían aprestados a la lucha para volver a derrotar al enemigo de España. Quizá este día es uno de los más trágicos de esta gloriosa epopeya.

La ciudad sufrió mucho. El Ejército rojo tenía bajo sus cañones todas nuestras posiciones. Teruel, puesto avanzado del frente aragonés, islote calado frente a la marea que subía, se estremeció y rugió como un navío azotado por las olas. No se reconocía en aquella ciudad muerta la capital antes tan alegre, tan risueña. Casi todos los habitantes están reducidos en ese momento a la impotencia, refugiados en los subterráneos de la media docena de casas que hemos escogido para organizar nuestra resistencia.

Teruel lo teníamos mal fortificado, me dice este heroico alférez de requetés. Las trincheras recién preparadas estaban hechas de prisa y corriendo, imperfectas; eran defensas accesorias. Las carreteras que convergen en la ciudad están interceptadas. En muchos sitios sólo se ha tenido tiempo de levantar pequeños montones de tierra, donde nuestros hombres están tomando posiciones para enfilar sus ametralladoras y fusiles contra las fuerzas enemigas que están a poca distancia nuestra. Se espera bajo el bombardeo el asalto de las Divisiones rojas.

Avanzan arrastrándose protegidas por los carros de asalto y entonces empiezan las horas espeluznantes, trágicas, que no quiero recordar, del sitio más tremendo que hemos sufrido. Desde la carretera general nuestras baterías no cesan de bombardear los caminos por donde puede subir el enemigo. Este contesta pulverizando nuestras trincheras. Cuando juzgan desalentados a nuestros defensores, se detiene de pronto y se lanza bruscamente al asalto.

Son las tres de la tarde. Millares de hombres salen de las trincheras. Y surgen entonces en pie, apretujados en líneas cerradas. Corren con el fusil entre las manos, la boca abierta, cantando como locos una canción de muerte nuestros bravos soldados. Una fila cae; la siguiente avanza saltando sobre los muertos y heridos. Los soldados llegan hasta las trincheras enemigas, donde se entabla una lucha cuerpo a cuerpo, con la bayo-

nete y los cuchillos. En todas partes responden como verdaderos héroes nuestros soldados.

La ciudad está rodeada de un cerco de gritos de estertores y de fuego. De pie, en medio de la gran plaza, este gran requeté, echando la boina al aire, exclama: «Mientras haya un boina roja en Teruel, Teruel no se rendirá. Un boina roja no se rinde». De pronto un obús revienta a su lado y lo derriba. Herido levemente, se levanta y continúa dando órdenes.

Avisado del peligro, el capitán Llorens dice: «Es necesario resistir hasta la muerte». Y el requeté contesta, como quien sabe cumplir los deberes que su Dios y su Patria le imponen: «Así se hará».

Una compañía de reserva viene en su ayuda, pero el bombardeo ha adquirido tal intensidad que entre los obuses que estallan y las casas que se hunden no se puede dar un paso. Entregado a sus propios medios, aquel pelotón compuesto de veinte hombres que manda el requeté García Lete agoniza y termina cediendo terreno, replegándose como unos doscientos metros de sus primitivas trincheras. La situación, desesperada, se se hace más terrible. El capitán Llorens anuncia al Este y al Norte que se enviarán refuerzos para contraatacar y ordena que se recupere todo cuanto se haya perdido. En este momento aparece providencialmente en las calles un fuerte pelotón de falangistas, que viene a ponerse a disposición del alférez. Este sin darles tiempo para nada, les envía a los puntos amenazados, encargándoles ante todo que griten cuando lleguen que los refuerzos vienen en seguida.

Comienza la vigilancia de las cuevas y galerías subterráneas para im-

pedir que el enemigo realice sus golpes de mano nocturnos acercándose a nuestros reductos. Se defienden igualmente las trincheras abiertas en las calles que conducen a los lugares en que se había organizado la resistencia.

Y, sobre todos, el episodio más saliente fué el del asalto al depósito de viveres, efectuado sólo con trece hombres en dos grupos, el uno mandado precisamente por el hijo del que nos habla, llamado Ataulfo García, teniente de Infantería.

De dicho depósito se habían apoderado los rojos. Había que recorrer bastantes calles batidas por el fuego enemigo y tomar una casa de siete pisos, dejando en cada uno de ellos una guardia de uno o dos hombres por lo menos. Al llegar al depósito solamente entraron en las dos direcciones en que venían, cinco hombres: el padre con su asistente y el hijo con otros dos soldados, haciendo huir al destacamento enemigo y apoderándose del depósito de que tanta necesidad tenían porque se habían quedado sin viveres.

En este punto, a la vista de las formidables posiciones que rodean la ciudad de Teruel, me doy cuenta de que a no haber sido por la traición consumada y tratada de antemano por aquel jefe cobarde, Teruel hubiera sido inexpugnable. A aquella defensa heroica siguió una rendición vergonzosa.

Las gloriosas salidas que hicieron nuestros soldados, terminaron con un duro movimiento de retroceso, dispuesto por un mando incapaz, inepto.

A esto siguió la excitación nerviosa de un prolongado sitio y por último la marcha dramática de los evadidos por el único camino libre que les quedaba, el cansancio, el hambre y el martirio que para ellos supuso tener que abandonar el suelo nativo.

Esta es la página que pasará a la Historia con el título de «La heroica defensa de Teruel».

MARIANO VILLENA

El gran explorador y hombre de ciencia alemán Wilhem Filchner, relata sus aventuras en el Asia central

Berlín (CE).—La acogida hecha por las autoridades y por la población de Berlín al conocido hombre de ciencia y explorador alemán Wilhelm Filchner, al regresar después de más de tres años y medio de vida nómada en las regiones más salvajes del Asia central, puede definirse sencillamente como triunfal. Alemania quiso expresar al explorador alemán toda la admiración por la labor cumplida a través de una odisea de aventuras, de peligros, de sufrimientos de toda clase. En una entrevista concedida a la Agencia Centroeuropea el doctor Filchner ha referido brevemente y con seco laconismo digno de un hombre más de acción que de palabra las etapas más salientes y dramáticas de su expedición. El objeto de esta expedición era el de terminar las observaciones geomagnéticas iniciadas hace doce años sobre las riquezas del subsuelo centroasiático. Las investigaciones minuciosas, hechas casi diariamente en todas las regiones más salvajes y más impenetrables de Asia bajo los ardientes rayos del sol o al soplo gélido del viento, bajo el tormento de los mosquitos o bajo la amenaza de las fieras y de los bandidos han sido coronadas del éxito apetecido. El riquísimo material recogido por el doctor Filchner será estudiado en los laboratorios científicos de Königsberg y de Berlín. Se calcula, sin embargo, que serán necesarios al menos dos años para elaborarlo todo.

A lo que parece por las observaciones hechas resulta que especialmente el Turquestán oriental sería rico en petróleo y en yacimientos auríferos. Nilhem Filchner partió de Berlín en Mayo de 1934. Después de una serie de observaciones geológicas en la India septentrional y en las proximidades de Shanghai, el explorador alemán salió con ánimo de llegar a Chotan y de allí a Leh y a Dehra-Dun. Las primeras dificultades se presentaron en Nankín cuando las autoridades se negaron a darle el pasaporte para Sinkiang a causa de las revueltas que había en aquella región. Hasta Sianfu el doctor Filchner viajó en tren, después voló en aeroplano el trayecto de Pinghian a Lanchau que estaba infestado de bandas armadas de belcheviques chinos. A poco quedó el viaje bruscamente interrumpido en Lanchau por la explosión de un depósito de municiones a breve distancia del hotel donde habitaba Filchner y que costó la vida a algunos miles de personas. Desde Sining la expedición

se adentró por caminos caravaneros en las regiones de Chinghai y de Kunor, amenazada continuamente por los bandidos y teniendo que calmar repetidamente repentinos amotinamientos entre los portadores de la propia caravana. Algunos jefes de tribus acogieron festivamente la expedición de Filchner y otros con evidente recelo y hostilidad. Finalmente se llegó a la meta, que era Chotan. La falta del permiso de tránsito por la provincia de Sinking hizo hostil al joven Padiscia, que acogió con frialdad la expedición. La desventura quiso que aquella misma noche se mata-

Notas del Gobierno civil

Lecturas para los combatientes
El señor gobernador civil hizo esta mañana a nuestro compañero los siguientes manifestaciones:

Me ha visitado el subdelegado de Prensa y Propaganda del Estado, señor marqués de Lozoya, para rogarme que, desde la sección del Gobierno civil, haga un llamamiento a todos los segovianos con objeto de que contribuyan a reunir lecturas para los combatientes. Cumplido con mucho gusto el encargo. Todos han de comprender lo que un libro significa para las horas de descanso del soldado, y ¿quién no puede desprenderse de unos libros con destino a este fin? Lecturas recreativas, novelas, revistas ilustradas, todo contribuye a aliviar las largas jornadas del combatiente. Así, pues, ruego a todos los segovianos, tanto de la capital como de los pueblos, que hagan donativos de libros para el soldado, enviándoles a la Subdelegación de Prensa y Propaganda del Estado, plaza del Corpus, 8, Segovia. Yo estoy seguro, porque nada de lo que pido para el frente me lo han negado los segovianos, que en cuanto sea conocida esta nota empezarán a llegar donativos de libros a la indicada Subdelegación, quien rápidamente los hará llegar a los distintos frentes.

Con destino a la Colonia Varela
Suma anterior, 109.696,20 pesetas.
Sepúlveda, 2.723,95 pesetas; Marazola, 326,65; Serracin, 159,80; Matabuena, 372,55; Santiuste de San Juan Bautista, 1.526,55; Valseca, 1.453,55; Cozuelos de Fuentidueña, 1.431,75; Sacramenia, 450; Berny de Coca, 238,35; Coca, 2.398,20; Cuéllar (segunda entrega, 36,80 en total), 13.679,35; Fuentemizarra, 140; San Ildefonso, 4.661,55; Valdevarnés, 176,20; Languilla, 400; Cerezo de Arriba, 105,85; Narros de Cuéllar (tercera entrega), 8; Cerezo de Abajo, 193,10; Riaza, 1.449,05; Revenga, 154; Villar de Sobrepeña, pesetas, 110,45.
Total, 128.212,55 pesetas.

Con destino a poblaciones liberadas
Suma anterior, 34.853,65 pesetas.
Sepúlveda, 1.657,20 pesetas; Marazola, 103,85; Serracin, 23,70; Matabuena, 185,50; Santiuste de San Juan Bautista, 221,80; Cozuelos de Fuentidueña, 339,15; Valseca, 201,50; Sacramenia, 140; Berny de Coca, 118,98; Coca, 1.133,40; Cuéllar (segunda entrega 17,30 pesetas), en total, 3.962,55; San Ildefonso, 2.177,10; Fuentemizarra, 34; Sauquillo, 80; Valdevarnés, 48,40; Cerezo de Arriba, 40,75; Riaza, 382; Cerezo de Abajo, 62,45; Villar de Sobrepeña, 47,85.
Total, 41.868,58 pesetas.

Visitas
Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Teniente de alcalde de Santiuste de San Juan Bautista; don José Sánchez, del mismo pueblo; alcalde y secretario de Valseca; alcaldes de San Ildefonso, Coca, Cuéllar y Riaza; médico de Roda; don Manuel Montesión, teniente de Artillería; Comisión del Ayuntamiento de Revenga y secretario de Cantalejo.

DONATIVOS
Se han recibido en este Gobierno civil los siguientes:

Con destino a los pueblos del frente segoviano
Suma anterior, 23.496,75 pesetas.
Sepúlveda, 1.247,50 pesetas; Marazola, 78,85; Serracin, 18,40; Mata-

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N-S.

Sección Femenina. Día del frente

Todos los jueves de todas las semanas, mientras dure la guerra, mujer de Falange, llevarás tu donativo para los camaradas combatientes a tu local de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

Ninguna diga que no puede; ellos pueden pasar todo, hasta morir por España; nosotras podemos sacrificar algún capricho y ahorrar algún gasto para ellos.

Camarada, no dejes pasar un jueves sin hacerlo. No se hacen listas de donativos; tampoco se hacen listas de los que mueren por la Revolución en las trincheras.

No se os darán las gracias; tampoco se las damos a los que pasan los días y las noches en los parapetos, pero cada una la noche del jueves pensará en que, lo que ella ha dado, llegará a manos de camarada que lucha, y esto debe bastarnos a las mujeres de Falange.

Saludo a Franco; Arriba España.

se a un alto oficial tunganés. A la mañana siguiente todos los miembros de la caravana de Filchner fueron arrestados.

Es imposible describir los sufrimientos, las tribulaciones, las torturas morales y físicas a que estuvieron expuestos el doctor Filchner y sus compañeros durante los siete largos meses de prisión en Chotan. Especialmente Fu-kwan-tschang, oficial tunganés puesto para guardia de los prisioneros, se mostró de una crueldad inaudita. El compañero de Filchner, un intérprete alemán, enfermó de pulmonía, rehusando todo cuidado y asistencia médica, excepción hecha de una visita de quince minutos que le hizo el cónsul inglés de Kaschgar, acompañado de un médico inglés. Finalmente, después de siete meses de sufrimientos, la expedición fué puesta en libertad y privada de los medios financieros, con pocas provisiones, traicionada y abandonada por los portadores y los guías indígenas, uno de los cuales intentó cuatro veces asesinar durante el sueño al compañero del doctor Filchner, bajo la continua amenaza de caer en manos de las bandas de saltadores, trepando a lomos de asno senderos impracticables de montaña, alcanzó, al fin, la frontera de la India. Y allí, en Leh, en el umbral de la salvación, de la codiciada meta, Wilhelm Filchner, extenuado, sufriendo las consecuencias de una caída del camello, debilitado por la falta de alimento, con hispida barba y envuelto en trapos reunidos del mejor modo posible, tuvo la gran alegría de recibir de manos del cónsul alemán los telegramas de los ministros Goebbels y von Neurath anunciándole la concesión del premio nacional de artes y ciencias, felicitándose con él de la merecida recompensa de sus desmedidas fatigas.

Nota de la Alcaldía

Para asuntos que les interesen, deberán personarse antes del día 5 de los corrientes, en el Negociado de Quintas, de este excelentísimo Ayuntamiento, José López Peña y Luis Serrera Hamilton, procedentes ambos de la Caja de Recluta de Madrid.

Segovia, 1.º de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El alcalde A. Reguera.

SEGOVIANO: CONTRIBUYE A LA SUSCRIPCION PARA LA COLONIA VARELA. HACIENDONOS HONRAS A ESE INSIGNE GENERAL, GRACIAS AL QUE, CON EL ARROJO DE SUS SOLDADOS SEGOVIANO NO CAYO EN PODER DE LOS ROJOS

D. VIDAECHEA
Médico-oculista

Ha trasladado su consulta a la calle Colón, número 5, piso 2.º (Plaza de la Rubia, casa nueva)

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO, San Agustín, 7 (bajo), acompañado de su importe en metálico, sellos de Correos u otra forma análoga, el día antes de la fecha en que deba publicarse.

Los anuncios con informes en la Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

Se vende una vaca suiza del tercer parto. Para tratar, con Enrique García, en Montanara.

Pérdida de un tapón radiador de coche, desde calle San Juan a Fábrica Lora. Se agradecerá devolución a Auto-Industrias, Azoguejo, 9.

Se necesita herrador que se haga cargo por su cuenta o no, buen partido. Informes, droguería de Marcos, Plazuela del Corpus, número 7.

Cedo habitación con derecho a ocupar para matrimonio o señora. Razón, en esta Administración.

Clases particulares por ingeniero. Matemáticas. Preparación premilitar. Razón, en esta Administración.

Se venden materiales en los desechos de las casas 18, 20 y 22 de la calle Infanta Isabel.

Se vende carro nuevo de vara, firmante, piso ancho, freno tres machos, madera catalana. Para tratar, con Prudencio García, Frumales.

Vendo vaca suiza abocada al tercer parto. Para verla y tratar, con Bonifacio Gilsanz, en Fuentepelayo (Segovia).

Sirvienta de toda confianza, se ofrece. Para informes, San Agustín, 5, principal, derecha.

Ama casada, de veinticuatro años, hecha de quince días, desea criar en su domicilio. Dará razón en Matabuena, Francisca Campillo García.

Se compran teleros nuevos o en buen estado. Razón, Plaza Mayor, 18, segundo.

Labradores El que tenga sacos usados en Nitrato-Amónico y Superfosfato, se compran en el Parador del Norte para la traida de Nitrato, al precio convencional, según su estado de aprovechamiento.

Venta de casa en esta capital, calle del Socorro, número 14. Para verla, Bernardo San Pablo, en dicha calle, número 12. Para tratar, Bonifacio Martín, en Domingo García.

Vendo coche, siete plazas, trabajado al servicio público, por de jar negocio; toda prueba. Tratar, Martín Herrero, José Canalejas, 1.

Doctor Zamarriego
Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia
Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero

DOMECQ
no compite en precios, lo hace solo en calidad

PASTAS DENTIFICRIBAS
Colonias, polvos, lápices de labios, jabones y toda clase de perfumería selecta en
CASA VELASCO
Isabel la Católica, 2. Tel. 260